

18 février 2006 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

# Déclaration de M. Jacques Chirac, Président de la République, sur la présence française en Thaïlande, à Bangkok le 18 février 2006.

Monsieur l'Ambassadeur, Madame,  
Mesdames et Messieurs les Ministres,  
Messieurs les Parlementaires, Mesdames et Messieurs les élus,  
Mes chers compatriotes,

C'est un grand plaisir pour mon épouse et pour moi de rencontrer la communauté des Françaises et des Français établis en Thaïlande et de leur exprimer estime, sympathie et amitié.

A l'invitation de sa Majesté le Roi, j'entame aujourd'hui la première visite d'Etat d'un Président de la République française dans la longue histoire des relations politiques entre nos deux pays. Je rends visite à un pays ami, ami de la France depuis le règne de Louis XIV. Un pays en pleine mutation où nos relations se développent au rythme de l'émergence de l'Asie. En témoigne la croissance de votre communauté. C'est dire la vitalité de nos relations, leurs promesses et la nécessité d'aller plus avant, en particulier dans le domaine commercial, où nous sommes devenus, en 2005, le deuxième fournisseur européen du Royaume.

Ce succès, c'est est d'abord le vôtre. Il couronne l'engagement, au côté des Thaïlandais, de quelques 350 entreprises françaises, dont plus de 260 PME.

Cette ambition m'a conduit, en 2003, à proposer au Premier ministre, M. Thaksin SHINAWATRA, de lancer un "Plan d'action" franco-thaïlandais, dont ce premier Sommet économique entre la Thaïlande et la France est l'un des résultats.

Ce matin, j'ai dit au Premier ministre notre souhait de voir les entreprises françaises s'affirmer comme des partenaires privilégiés des autorités thaïlandaises dans la réalisation des "méga-projets" annoncés par le gouvernement thaïlandais. Je lui ai dit notre volonté de développer encore notre présence en Thaïlande, en mobilisant, dans les prochains mois, 400 nouvelles entreprises françaises.

Mesdames et Messieurs,

Les relations entre la Thaïlande et la France sont le fruit d'une longue amitié. Dans le domaine diplomatique, nous oeuvrons à l'intégration régionale et à la paix.

Nos pays se sont retrouvés côte à côte pour défendre et promouvoir la diversité culturelle et le dialogue des civilisations, des religions. Nous avons voulu une concertation toujours plus étroite entre l'ASEAN et l'Union européenne.

La Thaïlande et la France, c'est aussi un réseau serré de coopérations scientifiques et techniques. L'Institut de recherche pour le développement, le CIRAD, l'école française d'Extrême Orient, l'Institut de recherche sur l'Asie du Sud-Est contemporaine développent des travaux qui vont de l'étude des civilisations orientales disparues à la lutte contre les risques de pandémies, en particulier la grippe aviaire, en passant par le développement de l'agriculture.

Mes chers compatriotes,

Le bien-être, la sécurité de nos compatriotes à l'étranger sont évidemment, pour notre communauté nationale, une préoccupation constante. Les malheurs et les ravages provoqués par le tsunami du 26 décembre 2004 restent profondément gravés dans nos mémoires. Certains d'entre vous ont vu leur vie bouleversée, brisée par la perte d'un, voire plusieurs de leurs proches. Je veux leur dire une nouvelle fois, au nom de tous nos concitoyens, notre profonde et affectueuse sympathie.

Je veux rendre hommage à toutes celles et tous ceux d'entre vous, et en particulier aux

personnels de l'Ambassade, et à l'Ambassadrice elle-même, qui se sont portés au secours de nos compatriotes, ainsi que des Thaïlandais si terriblement frappés par la tragédie. Ils l'ont fait dans des circonstances particulièrement dramatiques et éprouvantes. A cet égard, ils ont fait honneur à la France.

Mes chers compatriotes,

Vos représentants me rapportent régulièrement vos préoccupations et vos difficultés. Au premier rang, arrive, je le sais, la scolarisation des enfants. Et je suis heureux que l'ouverture, l'an dernier, du nouveau Lycée français de Bangkok ait répondu à une partie de vos attentes.

Mes chers compatriotes,

Au moment de faire entrer les relations entre la Thaïlande et la France dans une époque nouvelle, je tiens à vous dire notre gratitude pour cette image que vous donnez de la France, pour ces succès que vous lui permettez de remporter, sur le plan de l'éducation, de l'économie, de la culture, pour cette amitié franco-thaïlandaise et cette confiance entre nous que vous confortez, par votre action, chaque jour davantage.

A toutes et à tous, j'adresse mes vœux les plus chaleureux de réussite et surtout de bonheur. Je vous remercie.